



ATAS

Ata da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 04/AF/2011, de 16 de dezembro de 2011

Aos dezasseis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, a Secretária Teresa Maria dos Santos Leitão e o Secretário Diamantino Guardado Luís. Estavam também presentes os Membros Luís Manuel Ferreira Fernandes, Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho eleitos pelo PSD e Joel Marques da Silva e Cristina Celeste Gonçalves Batista eleitos pelo PS, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Maria José Rodrigues Marques (Secretária) e Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da convocatória enviada aos membros e em edital divulgado publicamente, que referiam a seguinte ordem de trabalhos:

Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

Período da Ordem do Dia

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade desenvolvida desde 25 de Setembro até 16 de Dezembro;
6. Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2011-2014;
7. Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Orçamento para 2011;
8. Apresentação, discussão e votação do Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2012 - 2015;
9. Apresentação, discussão e votação do Orçamento para o ano de 2012;
10. Entrega do prémio ao melhor estudante do 12º ano da Freguesia de Vila Cã.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado, como já foi referido, por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a ausência dos eleitos pelo PS Carlos Alberto Martinho Monteiro e Ilídio da Silva Pinto que justificaram as suas faltas por motivos pessoais.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior

O **Presidente da Assembleia** propôs a dispensa da leitura da ata da sessão anterior, em virtude de a mesma ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da ata tendo o Presidente e o membro Joel Silva proposto pequenas correções ortográficas, tendo em seguida sido posta à votação e aprovada por unanimidade.



ATAS

Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido

O **Presidente da Assembleia** referiu que não houve expediente recebido desde a última sessão.

Ponto 3 - Intervenções na generalidade

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **Joel Marques da Silva e Luís Manuel Ferreira Fernandes**.

Joel Silva começou por questionar relativamente às obras de saneamento efetuadas na Freguesia e o facto de haver trabalhos mal executados nas mesmas. Questionou relativamente ao alcatrão no lugar dos Vicentes. Lamentou o incendio existente em Vila Cã aquando a festa em Honra da Nossa Senhora do Rosário e aproveitou para mais uma vez alertar para a colocação de placas de sinalização, a falta de bocas de incêndio e a limpeza dos pontos de água, bem como a sinalética dos mesmos. Perguntou porque a Junta de Freguesia não o informou relativamente ao lançamento da primeira pedra da Associação Sicoense, no Castelo.

De seguida o Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que começou por felicitar o Presidente da Assembleia pela publicação do seu livro "Da Ilustre Terra do Marquês...", tanto mais que a receita da sua venda reverte para instituições de solidariedade e seguidamente respondeu às questões colocadas, começando por explicar que as obras e saneamento são da competência da Câmara Municipal de Pombal e que a intervenção da Junta de Freguesia é ignorada pelos responsáveis da obra. Quanto à questão do alcatrão nos Vicentes será resolvido oportunamente. Lamentou o incendio que houve em Vila Cã e que irá referir este assunto no ponto 5 da ordem de trabalhos. Quanto à sinalética informa que se deve à má coordenação dos bombeiros e que os mesmos deveriam ter o cuidado de fornecer material cartográfico aos elementos de outras corporações. Quanto ao convite da Associação Sicoense, informou que o mesmo estava direcionado apenas ao Presidente da Junta de Vila Cã.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que reforça o pedido para que os membros desta Assembleia sejam convidados para os eventos promovidos pela Junta de Freguesia. Deu uma pequena explicação sobre o livro que publicou, referindo algumas passagens descritas no mesmo e informa que as verbas revertem a favor de algumas instituições de solidariedade social do Concelho de Pombal (Bombeiros e Misericórdia) e da Fundação Rotária Portuguesa que atribui bolsas de estudo a estudantes. Aproveitou para perguntar ao Presidente da Junta sobre o voto de louvor proposto para o médico da terra Dr. Tó Piteiras.

De seguida deu a palavra ao membro **Luís Fernandes**. Este, questionou relativamente aos pontos de água e que é necessário fazer alguma pressão sobre as pessoas responsáveis pelos mesmos. Volta a perguntar qual o ponto de situação da sinalética da estrada do Outeiro. Referiu que se deve insistir sobre a estrada da Pipa antes que esta fique esquecida.

De seguida o Presidente da Assembleia deu novamente a palavra ao **Presidente da Junta** que explicou os esforços que a Junta tem efetuado para que este assunto fique resolvido. Quanto à sinalética da estrada do Outeiro será tratada oportunamente. A estrada da Pipa está nas mãos dos técnicos da Câmara Municipal dado ser da competência da mesma.

O Presidente da Junta informa o Presidente da Assembleia que o Dr. Tó Piteiras não quer receber nenhum louvor, justificando que o que faz fá-lo de boa vontade e sem esperar que lhe agradeçam.

Não havendo mais intervenções passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores:

ATAS

Despesas do dia 25 de Setembro ao dia 16 de Dezembro no total de 67.598,12 €; Receitas no total de 60.763,23 €; Saldo em caixa e depósitos à ordem 6.656,93 € e em depósito a prazo 50.205,64€. O Presidente da Junta informou que, por princípio os pagamentos aos fornecedores, salvo raras exceções, são feitos a trinta dias.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, para concluir que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável, prova de uma boa gestão por parte do executivo.

Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade desenvolvida desde o dia 25 de Setembro de 2011 até o dia 16 de Dezembro de 2011

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a atividade desenvolvida entre o dia 25 de Setembro de 2011 e o dia 16 de Dezembro de 2011, informando sobre os trabalhos desenvolvidos nas várias áreas.

Na Área urbanística: Colocação de Tout - Venant em diversos lugares da Freguesia; Limpeza de valetas, passeios e aquedutos em diversos lugares da Freguesia (Trás-os-Matos, Vaginha, Souto, Vale); Limpeza na Rua da Pereira, no lugar de Casal da Lagoa; Abertura de pequenos caminhos em diversos lugares da Freguesia; Construção de pilares para guarda de pontes na Rua dos Valados, Vicentes; Construção de pilares para guarda de pontes na Rua do Regedouro, Gonçalvesinho; Construção de aqueduto no Gonçalvesinho / Baltaria; Construção da rede de saneamento na Rua da Fonte da Bica; Substituição de tubagem da rede de águas na Rua da Fonte da Bica; Colocação de manilhas em serventia, no lugar do Vale; Construção da rede de saneamento na rua da Padaria, em Vila Cã; Aquisição do terreno (realização da escritura) para o Parque de merendas em Vila Cã; Limpeza do terreno para o Parque de merendas em Vila Cã.

Área da educação: Intervenções nas escolas: limpeza dos recintos, mudança de interruptores, etc... Preparação e realização da Festa de Natal para as escolas da Freguesia e entrega de prendas a todas as crianças das escolas; Transporte das crianças das escolas a Pombal para assistirem a uma sessão de cinema, evento promovido pelo Município de Pombal; Continuação da realização de dois cursos PRO – Acompanhamento de Crianças, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia e do Protocolo estabelecido entre ETAP/Junta de Freguesia; Estão abertas inscrições de alunos para o 9º ano e para o 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia.

Área do desporto: VIII passeio / RAID Vila Ventura, com a participação de cerca de 150 participantes.

Área administrativa: Funcionárias da Junta realizaram um Curso de motoristas para transporte de crianças; Continuação da atribuição dos números de polícia, a toda a Freguesia; aviso para levantamento dos números em falta; Divulgação do número gratuito – 800302427; Ajuda na realização da Festa de Nossa Sra. do Rosário com algumas Associações da Freguesia e a Igreja.

O Presidente da Junta apresentou a carta de agradecimento enviada pelos Bombeiros Voluntários de Pombal à Junta de Freguesia, aproveitando também para agradecer a todos os funcionários da Junta pelos esforços e pelo trabalho realizado aquando os incêndios, na Freguesia.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, agradecendo ao Presidente da Junta a apresentação bem documentada complementada com imagens elucidativas das atividades desenvolvidas.



ATAS

Ponto 6 – Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2011-2014

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta de Revisão do Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2011-2014. No uso da palavra o Presidente da Junta referiu a revisão de um ponto existente, sendo este a aquisição de um terreno para um parque de merendas, em Vila Cã. Retomou a palavra o Presidente da Assembleia que colocou este assunto à discussão. Não tendo havido intervenções, passou-se à votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 7 – Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão do Orçamento para 2011

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta da 2ª Revisão do Orçamento para 2011. No uso da palavra o Presidente da Junta referiu a necessidade da inclusão de uma rubrica nova no orçamento das despesas, sendo esta a aquisição de um terreno para um parque de merendas, em Vila Cã. Seguidamente o Presidente da Assembleia colocou à discussão e, não havendo intervenções, passou-se à votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 8 – Apresentação, discussão e votação do Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2012 – 2015

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta para o Plano Plurianual de Investimentos para o quadriénio de 2012-2015, realçando a aquisição de uma viatura de combate a incêndios, remodelação da casa mortuária, em Vila Cã, construção de um parque de merendas na Sede de Freguesia, limpeza da área florestal da Freguesia de Vila Cã, atribuição do serviço de internet – wireless a toda a população, bem como a continuação da atribuição de subsídios a todas as coletividades da Freguesia.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou este assunto à discussão e questionou relativamente ao parque de merendas do Viuveiro. Foi colocado este ponto à discussão inscrevendo-se **Joel Silva** que fez alguns reparos relativamente às intenções da Junta de Freguesia, tais como: a remodelação da Sede de Freguesia; investir mais na área florestal, na área do comércio e turismo; qual a intenção da Junta para ajudar as famílias carenciadas; a dimensão da internet – wireless, acesso alternativo da Sicó e o calcetamento do lugar do Vale. Tomou também a palavra **Luís Fernandes** que questionou se o wireless chegaria mesmo a toda a Freguesia, questiona como é que a Junta de Freguesia consegue solucionar o problema das florestas. Esclarecidos estes pontos e não tendo havido mais intervenções, passou-se à votação, tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com cinco votos a favor e dois votos contra, de Joel Silva e Cristina Batista, e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 9 – Apresentação, discussão e votação do Orçamento para 2012

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta do Orçamento para 2012, traçando uma ideia global do Orçamento, referindo os objetivos e as limitações que resultam das restrições orçamentais, ascendendo os valores da Receita e da Despesa a um total de 308.000,00 € (trezentos e oito mil euros). Referiu que estão inscritos no orçamento da receita os valores da nova tabela de taxas e emolumentos para o ano de dois mil e doze, referiu todas as verbas explicando o orçamento das receitas

ATAS

face ao orçamento das despesas realçando algumas rubricas tais como as despesas previstas para a remodelação da casa mortuária de Vila Cã, uma nova rubrica a aquisição de uma viatura de combate a incêndios, outra rubrica para o serviço de internet - wireless, explicou a rubrica de expediente e limpeza das escolas e a rubrica de viadutos, arruamentos e obras complementares.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou este assunto à discussão inscrevendo-se **Joel Silva** que elogia o orçamento das receitas, mas diz que se mantem a coerência relativamente ao orçamento das despesas dado estas estarem de acordo como plano de intenção. Esclarecidos estes pontos e não tendo havido mais intervenções, passou-se à votação, tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com cinco votos a favor e dois votos contra, de Joel Silva e Cristina Batista, e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 10 – Entrega do prémio ao melhor estudante, do 12º ano, da Freguesia

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor **Presidente da Junta** para fazer a entrega do prémio ao melhor estudante da Freguesia, que foi atribuído a Ruben Gonçalves Rodrigues, residente no lugar de Trás-os-Matos, por ter apresentado a candidatura com a classificação de 17,6 valores, e por ser o candidato com maior qualificação, ficando este com vantagem em relação à outra candidata: Inês Sofia Bento Ferreira de Sousa (14 valores). A Secretária da Junta entregou um cheque no valor de 500,00 € (quinhentos euros) ao candidato vencedor desejando-lhe felicidades nos estudos.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo-se inscritos os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se reproduzem:

1 – **Manuel dos Santos Luís** questiona relativamente ao convite da Associação Sicoense e a quem é que foi direcionado.

2 – **Joaquim Casimiro** questiona relativamente aos carros de combate a incêndios da Junta de Freguesia; Sugere que a Junta devia contratar um guarda florestal durante quatro meses por ano, com um carro para combater os incêndios. Por fim pede à Junta para limpar um ramal / serventia na saída do Marco da Pipa em direção à Infesta.

3 – **Luís Filipe Silva** questiona relativamente a uma presa que não está limpa, no lugar da Pipa; Questiona quem é que informou que não se deve abrir caminhos florestais sem saída; Alerta que a estrada de Vale Pisão está com buracos deve urgentemente de ser arranjada.

4 – **José Ferreira Batista** questiona relativamente ao aqueduto na zona dos Cardeais.

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Assembleia informou que recebeu um telefonema do Presidente da Associação Sicoense a convidá-lo pessoalmente e no mesmo não referiu os outros membros da Assembleia de Freguesia.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta informou que a proposta apresentada não é viável e a data dos incêndios é imprevisível. Informa ainda que o carro pequeno era propriedade da Câmara Municipal. Quanto à limpeza do referido ramal será limpo oportunamente.

Relativamente ao **terceiro interveniente** o Presidente da Junta informou que oportunamente a presa será limpa. Relativamente aos buracos na estrada é da responsabilidade do Município de Pombal.

Relativamente ao **quarto interveniente** o Presidente da Junta informou que já foram enviados vários ofícios ao Município a fim de solucionar o problema dado ser da responsabilidade do mesmo.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e de todas as intervenções quer dos Membros da Assembleia quer do público e desejou a todos

[Handwritten mark]

ATAS

um excelente Natal e um Feliz Ano de 2012. Terminou informando que a próxima Assembleia de Freguesia será no próximo mês de Abril de 2012.

E não havendo mais intervenções, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando eram vinte e quatro horas, da qual se lavrou a presente ata, que foi redigida pela funcionária de apoio à Assembleia Ana Tenente, em colaboração com os Secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e revista pelo Presidente da Assembleia. Vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos Secretários.

O Presidente da Mesa:

[Handwritten signature]

O 1º Secretário:

Teresa Maria dos Santos Leitão

O 2º Secretário:

Diamantino Guardado Luís